

Zeitschrift: Journal suisse d'apiculture
Herausgeber: Société romande d'apiculture
Band: 72 (1975)
Heft: 7

Rubrik: Prix des miels 1975 ; Pesées et stations d'observations

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 27.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

PRIX DES MIELS 1975

Miels contrôlés

Marchandise en vrac :

a) aux grossistes	Fr. 11.—
b) aux détaillants	Fr. 13.—
c) aux consommateurs	Fr. 15.—

Marchandise emballée, poids net :

	500 gr.	1000 gr.
a) aux grossistes	Fr. 6.50	13.—
b) aux détaillants	Fr. 7.—	14.—
c) aux consommateurs	Fr. 8.—	16.—

Ces prix sont des prix MINIMA.

L'emballage doit être compté en plus au prix coûtant.

Le miel de colza se paiera Fr. 1.— en moins par kg par rapport aux prix ci-dessus.

L'apiculteur sérieux et conscient de la solidarité fait contrôler son miel.

Prix fixés par la FSSA dans sa séance du 12.4.1975 et valables dès ce jour.

Achète vieille cire en rayons : Fr. 3.80 le kg.
Paiement comptant.

Adrien Rochat, distillerie, 1343 Les Charbonnières.

PESÉES ET STATIONS D'OBSERVATIONS

Alt.	Station	Augm.	Dim.	Observations
FRIBOURG				
780	Villarim-boud	13,500	5,500	La première récolte n'est pas encore extraite ; le temps ne permettant pas d'opérer. Elle peut être estimée à 6 $\frac{1}{2}$ -7 kg de moyenne. Il y a encore de l'espoir.
GENÈVE				
400	Troinex	16,300	—	Depuis 10 jours, plus d'augmentation. L'acacia commence à fleurir.
JURA				
650	Goumois	5,200	6.450	Toujours le mauvais temps, récolte de fleurs nulle.
450	Porrentruy	6,400	5,200	Colonies fortes. Diminution continue depuis le 12 mai.

<i>Alt.</i>	<i>Station</i>	<i>Augm.</i>	<i>Dim.</i>	<i>Observations</i>
NEUCHÂTEL				
970	Le Locle	3,800	1,100	Floraison en retard pour les quelques belles journées de butinage du mois de mai. Début juin : pluie et neige stoppent la récolte.
800	Cernier	4,800	—	Pesée du 11 avril au 10 mai ; hivernage diminution 5,800.
VALAIS				
8.35	Vollèges	—	1,750	La floraison est magnifique ; la bascule commence à osciller dans le bon sens. Espérons que le soleil soit souvent au rendez-vous.
760	Trois-torrents	1,850	2,150	Belle floraison des foins, mais temps épouvantable pour les abeilles.
710	Maurifer	—	—	Le 3 juin, à 10 h. : 7° ! Invraisemblable. Encore une fois : la garde meurt, mais ne se rend pas.
900	Vex	0,700	3,700	A décourager les plus optimistes !
VAUD				
640	Vuibroye	7,200	—	Peu de jours favorables en mai. Le régime bise, pluie et froid ne convient guère pour obtenir une bonne récolte.
400	Roche	4,700	6,800	Forte baisse de température nocturne. La pluie et le froid ont contraint à nourrir.
620	Echallens	14,100	5,600	Toujours trop sec ; pas de récolte sur le colza ou petite récolte. Colonies irrégulières.
450	Lussy	—	—	La ruche sur bascule ayant essaimé, pas de résultat à transcrire. L'année 1975 est à considérer comme étant une mauvaise année.
580	Senarcens	16,250	5,500	Les colonies se sont développées sur la récolte et non avant. Très peu d'essaims, 5 %.
480	Payerne	7,550	4,300	Quelques bons apports au début mai ; cependant, dès le 20 mai, baisse continue à raison de 200 à 300 g par jour. Diminution de la ponte et corps de ruches qui deviennent secs.
480	Cugy	9,750	5,250	Extrait en moyenne par ruche 10 kg. Depuis le 20 mai, la diminution persiste même par beau temps.
1250	Les Coudreys	0,800	—	Temps froid et pluvieux. Le printemps fait les abeilles, l'été fera le miel !
450	Grandson	3,100	—	Récolte printanière moyenne : quelques belles hausses. Peu d'essaims à ce jour.
1150	Les Diablerets	1,300	3,625	Le soleil a brillé du 13 au 21 mai, ainsi que le 27 mai. Le 5 juin, très forte gelée, — 2°.

560	Mont-magny	18,500	11,300	Peu d'essaimage. Extrait le 28 mai, moyenne 6 kg. La floraison terminée, la balance est en régression constante. Avec la prolongation du mauvais temps et du froid, attention aux provisions !
470	Bussigny	—	—	Les années se suivent, mais ne se ressemblent pas. L'année dernière, nous avions déjà extraits ; hélas ! cette année il n'y a pas besoin de se mettre en quatre.
650	Vuarrens	3,250	2,000	Bise, vent, pluie et froid.
500	Bex	2,850	5,700	Danger de famine.
600	Cheseaux	8,900	—	Moyenne de 8 kg sur 12 colonies. Ces jours c'est la disette complète. Pas encore d'essaim.

A lire les communiqués, nous constatons qu'il y a eu augmentation jusque vers le 20 mai, puis diminution constante, voire jusqu'à épuisement des réserves de nourriture.

La pluie, la neige et même le gel nocturne à certaine altitude ont arrêté tout développement et toute récolte. Espérons que le temps favorable reviendra.

R. Biselx.



CONSEILS AUX DÉBUTANTS

JUILLET 1975

Quand ces lignes paraîtront, l'été aura fait son entrée, laissant derrière lui le souvenir d'un printemps tardif, avec des saints-de-glace longue durée, et des canicules qui se manifestèrent déjà à Pentecôte. Et au début juin, pour bien nous faire comprendre que l'été n'était pas en avance au rendez-vous, il fallut réenclencher le chauffage. Cette douche écossaise ne fut naturellement pas propice pour une bonne récolte printanière. La balance est à nouveau au point zéro. Pour certaines colonies ce fut même la disette et il fallut avoir recours au sirop.

Mais comme le dicton dit : « Après la pluie le beau temps ! », cela nous permet d'espérer pour la récolte d'été. L'année dernière ce n'est qu'au mois de juillet que la miellée est venue. Heureusement que l'espoir coûte moins cher que le sucre, sinon ce serait la faillite de l'apiculture.